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ME SOCORRE!

  SOU POLICIAL CIVIL!

DEPOIMENTOS DOS MILITARES ENVOLVIDOS NA MORTE DE POLICIAL CIVIL E DE DONO 
DO FERRO-VELHO RELATAM MOMENTOS DE TERROR EM QUE O PERITO PAPILOSCOPISTA 

RENATO COUTO PASSOU NAS MÃOS DE SEUS ALGOZES. POLÍCIA, P7

REATA COM GABIGOL  
E FALA EM TER FILHOS

RAFAELLA SANTOS

CULTURA, P8

ESPORTE, P12

ALCEU VALENÇA  
E FORRÓÇACANA NO 
ARRAIÁ DA FUNDIÇÃO
CULTURA, P8

BRUNO SANTOS 
DE LIMA

LOURIVAL FERREIRA 
DE LIMA FERRO-VELHO
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GERAL, P2

MÁSCARA DEVE SER 
USADA EM QUEM 
TEM SINTOMAS DE 
SÍNDROME GRIPAL

POLÍCIA, P6

DUPLA  
EXTORQUIA 

ESTUDANTES EM 
MADUREIRA

GERAL, P3

MULHER ATINGIDA  
POR GALHO NO  
CENTRO DO RIO  
ESTÁ EM COMA

SERVIÇO, P10

EMPRESA DE 
TELEFONIA ABRE 300 
VAGAS PARA PESSOAS 

COM DEFICIÊNCIA

DAVID  
LUIZ  
DESFALCA 
FLAMENGO
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E
m reunião realiza-
da na última se-
gunda-feira (16), 
o Comitê Especial 

de Enfrentamento à Covid-19 
(CEEC) falou sobre a impor-
tância do uso de máscara de 
proteção para aqueles com 
sintomas de síndrome gripal. 
De acordo com os especialis-
tas, a orientação é para que 
essas pessoas usem volunta-
riamente o item como estra-
tégia para prevenir a trans-
missão do vírus. 

O grupo também falou 
a cerca da testagem desses 
casos de síndrome gripal, 
que podem ser covid-19 ou 
influenza, por exemplo. “A 
essas pessoas é também reco-
mendado que procurem uma 
unidade de saúde para tes-
tagem e orientações especí-
ficas para cada caso”, orien-
tou o comitê.

Atualmente, o Rio 
enfrenta uma pequena ten-
dência de alta na positivi-
dade dos testes para covid-
19. Segundo dados do Painel 
Covid-19 Rio, da prefeitura, 
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há quatro semanas o percen-
tual de diagnósticos positi-
vos para o vírus aumentou 
de 5% para 10% nos últi-
mos sete dias. Sendo assim, a 

retomada do uso de máscaras 
pode evitar a transmissão.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS), essa orientação 

segue o que já é praticado 
há décadas em outros paí-
ses: “Na vigência da sazona-
lidade das infecções respira-
tórias, quando pessoas com 

sintomas de síndrome gri-
pal, independentemente da 
causa da infecção, é adotado 
o uso provisório de máscaras 
faciais. É uma forma de pre-

venir a transmissão dos vírus 
respiratórios, sejam eles de 
que tipo forem (da covid-19, 
da influenza, etc)”, pontuou 
a pasta.
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A inclusão de três opções de quimiote-
rapia oral no Rol de Procedimentos e Even-
tos em Saúde da Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) traz benefícios em ter-
mos de sobrevida aos pacientes e permite a 
prescrição, pelo médico, para aqueles pacien-
tes que têm seguro saúde, avaliou a oncolo-
gista  Andreia Melo, do Grupo Oncoclínicas, 
também chefe da Divisão de Pesquisa Clí-
nica do Instituto Nacional de Câncer (Inca).  

Publicada no último dia 6, no Diário Ofi -
cial da União, a decisão contemplou as subs-
tâncias trifl uridina + cloridrato de tipiracila, 
para câncer colorretal e gástrico metastático; 
Brigatinibe, para câncer de pulmão não peque-
nas células (CPNPC) localmente avançado ou 
metastático, positivo para quinase de linfoma 
anaplásico (ALK); e Venetoclax, combinado 
com obinutuzumabe, para pacientes adultos 
com leucemia linfocítica crônica (LLC) em 
primeira linha de tratamento.

Segundo o Inca, a estimativa é que em cada 

ano do triênio 2020-2022, o Brasil tenha em 
torno de 41 mil novos casos de câncer color-
retal, 21 mil casos de câncer gástrico e 30 mil 
de câncer de pulmão, além de 11 mil casos 
novos de leucemia, dos quais a leucemia lin-
foide crônica responderá por cerca de um 
quarto. No total, o Inca estima o apareci-
mento de 650 mil casos novos de câncer no 
país a cada ano do triênio.

Por isso, na avaliação da oncologista, é 
grande o signifi cado que as incorporações 
de tratamento podem trazer aos pacientes.

A cobertura obrigatória dessas três novas 
opções de quimioterapia oral pelos planos 
de saúde é fundamental para que o oncolo-
gista faça, na sua prática clínica, o que há de 
melhor na literatura, em termos de padrão 
de tratamento.

Na mesma decisão, a ANS aprovou a incor-
poração no Rol de Procedimentos e Eventos 
em Saúde da substância Risanquizumabe, 
para tratamento da psoríase moderada a grave.

Opções de 
tratamento 
trazem 
benefícios 
de sobrevida 
aos 
pacientes

Atualmente, o 
Rio enfrenta 
uma pequena 
tendência 
de alta na 
positividade 
dos testes 
para covid-19

Zanone Fraissat/ Folhapress
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INFLAÇÃO 
MEDIDA PELO 
IGP-10 RECUA 
PARA 0,10% EM 
MAIO, DIZ FGV
O Índice Geral de Preços – 10 
(IGP-10), medido pela Fundação 
Getulio Vargas (FGV), registrou 
infl ação de 0,10% em maio 
deste ano, taxa inferior aos 
2,48% observados em abril.  
Com o resultado, o indicador 
acumula taxa de infl ação de 
12,13% em 12 meses, quase um 
terço do registrado em maio de 
2021 (35,91%). A queda da taxa 
de abril para maio foi puxada 
pelos três subíndices que 
compõem o IGP-10. O Índice de 
Preços ao Produtor Amplo (IPA), 
que mede o atacado, recuou de 
2,81% em abril para 0,08% em 
maio. O Índice de Preços ao 
Consumidor (IPC), que mede 
o varejo, caiu de 1,67% em 
abril para 0,54% em maio. Já 
o Índice Nacional de Custo da 
Construção (INCC) passou de 
1,17% para 0,74%.
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Após precisar se abrigar da 
chuva de granizo, os cariocas 
enfrentarão temperaturas ainda 
mais baixas do que estão acos-
tumados. Segundo o Alerta Rio, 
para esta quinta-feira a previsão 
é que a temperatura mínima na 
cidade chegue a 12ºC. A estima-
tiva é 2ºC maior do que no iní-
cio da semana, quando as pro-
jeções meteorológicas aponta-
vam que a temperatura podia 
chegar em 10ºC na cidade do 
Rio. Com uma frente fria atu-
ando na cidade, os termômetros 
não devem passar dos 25ºC.

— Por conta da aproxi-
mação de uma frente fria o 
tempo fi cou instável nesta 
segunda-feira. Por conta des-
sas instabilidade e de bastante 
umidade, principalmente no 
Maciço da Tijuca, a gente teve 
uma intensifi cação dos nún-
cleos de chuva, o que provo-
cou a chuva de granizo prin-
cipalmente as regiões da Zona 
Norte, Grande Tijuca, Centro 
— Juliana Jeermsdorff, meteo-
rologista do Alerta Rio.

Nesta segunda-feira diver-
sos bairros do Rio e em Nite-
rói registraram chuva de gra-
nizo. De acordo com o Clima 
Tempo, o fenômeno é decor-
rente de uma frente fria que che-
gou ontem no estado e que está 
causando a formação de nuvens 
carregadas sobre a cidade do 
Rio e região Metropolitana.

— Além da frente fria, há 
uma circulação de vento entre 
a superfície e as camadas inter-
mediárias da atmosfera, provo-
cando a formação de nuvens do 
tipo cumulonimbus, de grande 
desenvolvimento vertical que, 
por vezes, podem provocar 
tempestades localizadas com 
ventania e granizo — explica 
o meteorologista do Clima 
Tempo, Marcelo Pinheiro.

A semana segue com tempo 
instável e possibilidade de 
chuva, pelo menos, até quinta-
-feira. Neste período, a estima-
tiva média de chuva varia entre 
15mm e 5mm. Hoje a tempe-
ratura cai e os termômetros 
podem marcar até 16ºC.

Divulgação

Divulgação
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O Dia Internacional de 
Conscientização das Muco-
polissacaridoses, comemo-
rado na última segunda-feira, 
vai se estender durante toda 
esta semana, a partir da pro-
moção da MPS Week, pela 
Casa Hunter, organização não 
governamental (ONG) que 
apoia pacientes que possuem 
doenças raras e seus familiares. 
Com o lançamento do Guia do 
Manejo - MPS Tipo II, a ONG 
pretende disseminar conheci-
mento e esclarecer dúvidas de 
pacientes, familiares e cuida-
dores ao longo de toda a jor-
nada. O documento traz infor-
mações sobre causas, diagnós-
ticos, sintomas, tratamentos, 
além de aspectos como educa-
ção e socialização.  

A estimativa é que, no 
Brasil, 13 milhões de pessoas 
tenham alguma doença rara. 
Entre elas, estão as mucopo-
lissacaridoses (MPSs), doenças 
genéticas progressivas, degene-
rativas, multissistêmicas, que 
fazem parte dos erros inatos do 
metabolismo. Segundo infor-
mou ontem à Agência Brasil a 
médica geneticista Ana Maria 
Martins, professora do Centro 
de Referência em Erros Inatos 
do Metabolismo, da Univer-
sidade Federal de São Paulo 
(Unifesp), o guia vai ajudar a 
ampliar o conhecimento sobre 
essa doença.

Ana Maria Martins explicou 
que “as mucopolissacaridoses 
são doenças genéticas que ocor-
rem pela deficiência de enzimas 
que trabalham dentro dos lisos-
somos”. As enzimas são prote-
ínas fundamentais para diver-
sos processos químicos no orga-

nismo, cuja falta pode provocar 
vários transtornos. Já os lisos-
somos são pequenas estrutu-
ras que estão dentro das célu-
las e têm como função a reci-
clagem de substâncias e diges-
tão de grandes moléculas, para 
que possam ser utilizadas ou 
reutilizadas.

A professora da Unifesp 
esclareceu que, com o acúmulo 
de depósitos de substâncias 
nos lisossomos, vão acontecer 
os sinais e sintomas das MPSs, 
como baixa estatura, infecções 
de ouvidos que começam por 
volta dos dois meses de idade, 
secreção grossa no nariz, altera-
ções ósseas e nas articulações, 
fígado e baço grandes. Alguns 
tipos têm comprometimento da 
inteligência. Ou seja, nas MPSs, 
a produção de enzimas respon-
sáveis pela degradação de alguns 
compostos é afetada e ocorre o 
acúmulo progressivo destes no 
organismo do paciente.

A especialista informou 
que, hoje, o tratamento reco-
mendado no mundo para as 
MPSs está no Sistema Único de 
Saúde (SUS). “Logo que se faz 
o diagnóstico, o paciente pode 
receber seu tratamento gratuito 
na Secretaria de Saúde do seu 
estado e são melhores os resul-
tados quanto mais cedo come-
çar a tratar”.

Mulher atingida por galho 
de árvore permanece 

em estado grave
Aline Martins é ambulante há 4 anosU

ma mulher foi internada em esta-
do grave após ser atingida por um 
galho que caiu durante a tempes-
tade da tarde da última segunda-

-feira (16) no Rio de Janeiro.
Aline Martins Cunha, de 38 anos, é ambu-

lante e há quatro anos vende bolos e café em 
frente ao Hospital Federal dos Servidores do 
Estado, na Saúde.

Ela desmontava sua barraca quando parte 
de uma árvore desabou sobre sua cabeça.

A comerciante foi internada no CTI do pró-
prio hospital e, segundo parentes, estava em 
coma induzido na manhã desta terça.

Aline teve fraturas na oitava vértebra, na 
base craniana, nas costelas, perfurou o pul-
mão e estava sem os movimentos do tórax 
para baixo.

Também nesta segunda, um homem de 65 
anos caiu da ciclovia nas pedras do Costão da 
Niemeyer e foi socorrido pelos bombeiros. O 
estado dele era estável.

Aline teve fraturas na oitava 
vértebra, na base craniana, nas 

costelas, perfurou o pulmão e estava 
sem os movimentos do tórax para baixo.

Estado pode retomar 
a Linha Vermelha

Via é administrada pela Prefeitura do Rio desde 2007

O governador Cláudio Cas-
tro (PL) está estudando reto-
mar a Linha Vermelha. Fun-
cionando na extensão atual 
desde 1994, os 21 quilôme-
tros que começam na Rodo-
via Presidente Dutra, em São 
João de Meriti, e vão até o 
Túnel Rebouças, estão sob 

administração da Prefeitura 
do Rio desde 2007. Porém, o 
acordo firmado entre César 
Maia e Sérgio Cabral pode 
estar perto do fim. Em uma 
reunião realizada na última 
segunda-feira no Palácio 
Guanabara, o ex-prefeito de 
Meriti Sandro Matos pro-

pôs a estadualização — afi-
nal, a Via Expressa Presidente 
João Goulart (nome oficial da 
pista) é o principal acesso de 
várias cidades da Baixada Flu-
minense à capital. Castro não 
só recebeu muito bem a ideia, 
como revelou que já pensava 
no assunto. Por um lado, a 

conta de iluminação já é paga 
pelo Departamento de Estra-
das de Rodagem. E, se tem-
pos atrás, o estado precisou 
municipalizar vários equipa-
mentos, como restaurantes 
populares e hospitais, a situ-
ação financeira agora é bem 
diferente.

PREFEITURA DERRUBA  
BARRACAS IRREGULARES  
EM PEDRA DE GUARATIBA
A Prefeitura do Rio demoliu ontem dez barracas construídas 
irregularmente na Estrada da Matriz, em Pedra de Guaratiba, na 
Zona Oeste. Os proprietários foram notificados na última quarta-
feira a retirarem as estruturas do local.De acordo com a Secretaria 
de Ordem Pública (Seop), a intervenção ocorreu porque o tráfego na 
região passará por mudanças. Atualmente, apenas uma das pistas da 
Estrada da Matriz é utilizada como mão dupla. Agora, as duas faixas 
da via passarão para mão única e, para o canteiro central, há um projeto de ciclovia. As placas de sinalização já foram 
instaladas pela CET-Rio ao longo da via no novo sentido (Pedra de Guaratiba). Também participaram da operação a 
Secretaria Municipal de Conservação, Comlurb, Guarda Municipal, Concessionária Light e Polícia Militar.

Guia leva conhecimento 
à população sobre 

tratamento de  
doenças raras

No Brasil, 13 milhões de pessoas têm algum tipo de deficiência

A estimativa é que, 
no Brasil, 13 milhões 
de pessoas tenham 
alguma doença rara.

Palácio Capanema não pode ser 
vendido, afirma Justiça Federal

A Justiça Federal declarou que o 
tombamento do edifício Palácio Gus-
tavo Capanema, localizado na Rua da 
Imprensa, no Centro do Rio, impede 
que a União possa vendê-lo a particu-
lares. O tombamento de um patrimô-
nio é o ato de reconhecimento do valor 
histórico, artístico ou cultural de um 
bem, transformando-o em patrimônio 
oficial público.

Em fevereiro deste ano, a Justiça 
já havia concedido uma liminar para 

que a União fosse impedida de ofertar 
e aceitar qualquer proposta de com-
pra do edifício, sob pena de multa diá-
ria de R$ 5 mil. Na decisão, a juíza 
registrou que a União confessava que 
o parecer que fundamentaria a venda 
estaria em vigor e que a possibilidade 
de venda continuava em discussão 
internamente. 

Antes do caso ir à Justiça, em setem-
bro do ano passado, foi feita uma reco-
mendação pelo Ministério Público 

Federal à União de que o edifício Palá-
cio Gustavo Capanema não fosse ven-
dido à iniciativa privada. A recomen-
dação foi encaminhada à Secretaria 
de Patrimônio da União e à Secretaria 
de Desestatização, Desinvestimento 
e Mercados do Ministério da Econo-
mia, que informaram que no entendi-
mento do governo federal, a venda de 
imóveis tombados à iniciativa privada 
é permitida, mesmo diante da legisla-
ção do tombamento.

RONDA DO POVO
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Programa Estadual de Integração na Segurança (PROEIS), já em atividade na cidade há cerca de duas semanas, 
recebe uma base onde fi carão os Policiais Militares e agentes da Guarda Civil Municipal

Objetivo é zerar fi la de espera acumulada devido a pandemia; 
procedimentos foram de cirurgias gerais e oftalmológicas

Encontro será nesta quarta-feira, dia 18, às 18h, na AEDB

Divulgação

Divulgação
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 003/CPL/2021
MODALIDADE: CONCORRÊNCIA PÚBLICA 
PROCESSO: 4847/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE OBRAS E SERVIÇO PÚBLICO                                                                                                                                          
REALIZAÇÃO: 21/06/2022
HORA: 14:00 hs
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE 
OBRAS DE IMPLANTAÇÃO DE CALÇADAS, ONDE SE ENCONTRA 
O LOGRADOURO DA AVENIDA TRANCREDO NEVES, RJ 093 
DO DPO DE ENGENHEIRO PEDREIRA ATÉ A ESQUINA NA RUA 
FLEXEIRAS DO LADO ESQUERDO E ESTRADA DOS ALHOS, 
DO LADO DIREITO DA RJ 93, BAIRRO MARABÁ – JAPERI/RJ, A 
PEDIDO DA SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS 
PÚBLICOS, CONFORME ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO 
TERMO DE REFERÊNCIA.
O Edital com as especifi cações da referida licitação deverá ser retirado 
na SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa Filho nº 
1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri - RJ, no horário de 
09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos 
e feriados. O requerimento será feito mediante preenchimento de 
formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, 
as interessadas deverão entregar 01 (um) CD-Rom ou 01 (um) Pen 
Drive novo, com embalagem lacrada, no qual serão gravados o Edital 
e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir 
somente sua leitura e impressão. Podendo ser visualizado no Portal da 
Transparência da Prefeitura de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/
portal-transparencia/home..

Japeri – RJ, 16 de maio de 2022.

Francisco Nacelio da Silva
Secretário Municipal de Governo

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

A 
prefeitura de Tan-
guá apresentou, 
nesta segunda-fei-
ra (16), no antigo 

quiosque ao lado do Observa-
tório de Talentos, no Centro do 
município, a base que passa a 
abrigar o programa de integra-
ção das forças de segurança do 
Estado e do Município, multi-
plicando o número de policiais 
militares que atuam  Tanguá. 

O espaço, que foi total-
mente reformado, foi esco-
lhido estrategicamente para 
criar uma velocidade de ação 
em casos de alertas de roubos, 
furtos e outras ocorrências 
que demandem uma resposta 
rápida das forças de segu-
rança, reforçando o cinturão 
que inclui, ainda, o totem de 
vigilância, as dezenas de câme-
ras espalhadas pela cidade e as 
novas viaturas, sendo 2 auto-
móveis e 2 motocicletas.

Durante o evento, o secre-
tário municipal de Segurança, 
Ordem Pública e Defesa Civil, 
Major Leonardo Nogueira disse 
que o resgate daquele espaço 
era de fundamental importân-
cia para que as famílias pudes-
sem retornar a frequentar o 
local, onde além de um par-
quinho com brinquedos infan-
tis, está localizado também o 
Observatório de Talentos.

Para o prefeito Rodrigo 
Medeiros, a parceria com 
o governo do Estado tem 

retornado bons frutos para 
o município.

“O PROEIS era um obje-
tivo nosso, para a construção 
de um policiamento comunitá-
rio, uma polícia de aproxima-
ção que pudesse trazer e res-
gatar a sensação de segurança, 

sobretudo nessa região central, 
através de um mapeamento 
realizado pelo Major Nogueira, 
nosso secretário de Segurança 
e de todos os demais compo-
nentes da área de segurança, 
que atuam na nossa cidade”, 
disse Rodrigo Medeiros.

Estiveram presentes à ceri-
mônia diversas autoridades do 
Estado e do município, tais 
como o deputado estadual 
Ronaldo Anchieta; o coman-
dante do 35º BPMERJ - (Ita-
boraí), tenente-coronel Gilbert 
dos Santos; a delegada titu-

lar recém empossada na 70ª 
Delegacia Policial (Tanguá), 
Dra. Juliana Monte; o Coman-
dante da 2ª Companhia de 
Polícia Militar (Tanguá) capi-
tão Renato Rodrigues Mota 
e - representando o coman-
dante do CPROEIS, coronel 

Marco Antônio Andrade San-
tos - esteve o coordenador de 
área do PROEIS, tenente-
-coronel Sidney Pazini; a pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Tanguá; vereadora Aline de 
Sá Pereira, entre outros verea-
dores e secretários municipais.

A Prefeitura de Resende, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realizou no 
último sábado, dia 14, mais um 
mutirão de cirurgias na Santa 
Casa de Misericórdia. Ao todo, 
foram realizados mais de 30 
procedimentos com o intuito 
de zerar a fi la de espera pelos 
atendimentos cirúrgicos. 

Foram dois mutirões dis-
tintos. Um foi de cirurgias 

gerais, quando os profi ssio-
nais fi zeram quatro de hérnia 
e duas de vesícula; e o outro 
mutirão foi de cirurgias oftal-
mológicas, quando 25 pacien-
tes passaram pela operação de 
catarata. 

As cirurgias são agenda-
das após o paciente passar 
por acompanhamento e rea-
lizar todos os exames solicita-
dos pelo médico. Desta forma, 

reforçamos a importância dos 
pacientes comparecerem aos 
procedimentos cirúrgicos pre-
viamente agendados, pois uma 
equipe médica e auxiliares é 
disponibilizada para que a 
população seja atendida com 
excelência. 

“Nós estamos investindo 
incansavelmente na saúde de 
Resende nos últimos anos, 
Recentemente, concluímos o 

novo Centro Oftalmológico, 
que fi ca na Santa Casa, para 
realizar todos os tipos de con-
sultas, exames e cirurgias por 
meio do SUS, para que pos-
samos permitir que a popula-
ção do município tenha acesso 
ao que há de mais avançado 
em prevenção, diagnóstico 
e tratamento da saúde dos 
olhos”,explicou o prefeito 
Diogo Balieiro Diniz.

O Conselho Municipal de 
Educação (Cedur) realiza a 
última Assembleia Temática 
para o Monitoramento do 
Plano Municipal de Educação, 
nesta quarta-feira, dia 18, na 
Associação Educacional Dom 
Bosco (AEDB), a partir das 
18h. A reunião será aberta ao 
público.

Os temas do encontro 
desta quarta-feira são: Valo-
rização do Professor e Profi s-
sionais do Magistério; Plano 
de carreira; Gestão democrá-
tica; e Financiamento da Edu-
cação. O Cedur é um órgão 
superior de consulta e deli-
beração, ligado ao Instituto 
da Educação do Município de 
Resende, da Secretaria Muni-
cipal de Educação. 

As assembleias tiveram iní-

cio em 7 de abril e ao todo con-
sistem em cinco reuniões. As 
assembleias buscam monito-
rar o Plano Municipal de Edu-
cação e observar as metas a 

serem cumpridas na educa-
ção de Resende.

“Ao todo são cinco assem-
bleias e já abordamos diversos 
temas como Educação Infan-

til, Educação Inclusiva, Edu-
cação do Campo, Educação de 
Jovens e Adultos, entre outros. 
Com as assembleias são reali-
zadas refl exões sobre as ações 
executadas do Plano Munici-
pal de Educação e suas metas 
atingidas até o momento. Além 
disso, propõem novas discus-
sões para melhorias na área. 
Podem participar tanto os pro-
fi ssionais da educação quanto 
a sociedade”, disse a secretá-
ria de Educação, Rosa Frech.

O Plano Municipal de Edu-
cação foi aprovado em 2015 e 
é válido até 2025. As assem-
bleias antecedem o Fórum 
Municipal de Educação e 
permitem que os principais 
assuntos da área sejam rea-
lizados em datas específi cas 
por temáticas.
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“E
stamos todos no 
mesmo barco”. Foi 
com essa ideia que 
o projeto Mesquita 

Mais Um recebeu pais e responsá-
veis na Escola Municipal Doutor Ely 
Baiense Vailante nesta sexta-feira, 
dia 13 de maio. A ação aconteceu, 
na verdade, como uma comemora-
ção pelos três anos da iniciativa no 
município. Além do combate a eva-
são escolar, esse foi também o re-
torno das atividades presenciais do 
projeto nas escolas, depois de um 
período de adaptação em função do 
cenário pandêmico.

Mais de 20 responsáveis assis-
tiram à palestra e participaram da 
reunião. Assim, foram conscientiza-
dos sobre a importância das crian-
ças estarem frequentando a escola, 
sempre com seus direitos garantidos. 
No total, 329 estudantes da unidade 
passaram pela avaliação nutricio-
nal e bucal. Destas, 98 foram enca-
minhadas para acompanhamento 
odontológico e 22 tiveram atendi-
mento com psicólogo.

“Muitos são os fatores que podem 
levar um aluno a faltar, como pro-
blemas de saúde e questões de vul-
nerabilidade social. Mas, para que a 
unidade possa ajudar, é preciso que 
ela esteja ciente do que está acon-
tecendo na vida daquele aluno”, 
explica a orientadora educacional 
e representante do Mesquita Mais 
Um, Cristiane Antunes.

Entre uma das analogias, esteve 
o barco. Neste, foram colocados 
não somente os pais, responsáveis 
e suas crianças, mas a comunidade 
escolar, o conselho tutelar e os tan-
tos outros serviços que fortalecem 

São Gonçalo avança na 
assistência da saúde mental 
e tem muito a comemorar no 
Dia Nacional de Luta Anti-
manicomial, lembrado nesta 
quarta-feira, 18 de maio. Além 
dos equipamentos de emer-
gência e ambulatoriais, a coor-
denação de Saúde Mental da 
Secretaria Municipal de Saúde 
e Defesa Civil trabalha com a 
desinstitucionalização daque-
les que estão na Clínica 
Nossa Senhora das Vitó-
rias. Atualmente, 114 
pacientes estão na uni-
dade, sendo 103 de São 
Gonçalo e 11 de outras 
cidades. Para a desativa-
ção completa do espaço, há 
processo de compra em anda-
mento de dez imóveis que ser-
virão de residências terapêu-
ticas (RTs).

As RTs, como são conheci-
das, abrigam moradores pro-
venientes de clínicas de longas 
internações, que estão sendo 
desativadas. Estas residên-
cias possuem entre seis e, no 
máximo, dez pessoas. As RTs 
contam com a supervisão de 
cuidadores durante 24 horas, 
coordenador e acompanhante 

terapêutico para que os mora-
dores possam ter uma vida em 
sociedade. Só vão para as RTs 
aqueles que não têm como vol-
tar para o convívio familiar. 

Atualmente, São Gonçalo 
conta com dez residências, que 
abrigam 86 moradores. Elas 
fi cam nos bairros de Boa Vista, 
Gradim, Centro, Amendoeira, 

Pita, Engenho Pequeno e Trin-
dade. As novas RTs serão na 
Brasilândia, Califórnia, Trin-
dade, Zé Garoto, Antonina, 
Boa Vista, Estrela do Norte e 
Vista Alegre. 

Todo este processo de 
desmobilização das interna-
ções em hospitais psiquiátri-
cos faz parte o Movimento da 
Reforma Psiquiátrica no Bra-
sil, que resultou na aprovação 

da Lei 10.216/2001, nomeada 
“Lei Paulo Delgado”, que trata 
da proteção dos direitos das 
pessoas com transtornos men-
tais e redireciona o modelo de 
assistência. Este marco legal 
estabelece a responsabilidade 
do Estado no desenvolvimento 
da política de saúde mental, 
através do fechamento de hos-
pitais psiquiátricos, abertura 
de novos serviços comunitá-

rios e participação social no 
acompanhamento de sua 
implementação.

“Essa reorganização 
do modelo de atenção 
em saúde mental no 

Brasil a partir de serviços 
abertos, buscando a garan-

tia da cidadania de usuários 
e familiares, historicamente 
discriminados e excluídos da 
sociedade, é um avanço. Tra-
balhamos em São Gonçalo 
para dar mais dignidade aos 
que ainda estão institucionali-
zados e estamos lutando para 
que eles saiam: ou de volta 
para as suas famílias ou para 
as novas residências terapêu-
ticas”, disse o coordenador de 
Saúde Mental da secretaria, 
Edmilson Pereira.
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Respeitar o próximo é um dos princí-

pios para a construção de uma sociedade 
melhor. E quando o assunto são as pes-
soas com defi ciência, infelizmente, subes-
timação é o que não falta. Com base nisso, 
a Escola Municipal Professor Marcos Gil 
organizou uma palestra para conscientizar 
pais e responsáveis sobre um importante 
tema no quesito: o capacitismo.

Além de compartilhar ideias e con-
ceitos, os professores Andressa Silva e 
Marco Viegas demonstraram, na prática, 
como fugir do capacitismo, que é o pre-
conceito contra as pessoas com defi ciên-
cia. Segundo eles, algumas formas de fazer 
isso é não usar a defi ciência como forma 
de rotular e evitar expressões e termos 
depreciativos como “vítima da defi ciên-
cia” ou “sofre com a defi ciência”.

A atividade faz parte do projeto “Escola 
de Pais”, iniciativa da própria unidade. “O 
projeto foi pensado como um espaço de 
refl exão dentro da unidade escolar, para, 
junto com a família, debatermos temas 
importantes sobre a defi ciência. Isso com 
palestras e ofi cinas que estimulam o pen-
samento crítico e o conhecimento maior 
sobre preconceitos, limites, possibilida-
des, direitos em leis, acessibilidade,  inclu-
são social e todo o universo que envolve 
a defi ciência”, conta a orientadora educa-
cional da unidade, Marina Nunes.

Algumas pessoas acabam sendo capa-
citistas sem nem perceber. Quem explica 
mais sobre essa questão é a diretora-geral 
da unidade, Janaína Fabíola. “Às vezes, no 
nosso próprio cotidiano, acabamos expres-
sando terminologias de capacitismo. Por 
isso, decidimos trazer essa temática aos 
responsáveis. É a partir do conhecimento 
que, então, caminhamos para o combate 
da discriminação e do prejulgamento”, 
destaca ela.
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Referência em Educação Especial no 

município, a escola recebe alunos a partir 
dos 6 anos, em classes que equivalem aos 
anos iniciais do Ensino Fundamental. A uni-
dade atende cerca de 150 alunos e conta com 
professores capacitados, além de mediado-
res, intérpretes de Libras e guia para cegos.

“Antes de ser matriculado na escola, o 
aluno passa por uma avaliação da Secre-
taria Municipal de Educação. Verifi camos 
as necessidades de cada um e os direcio-
namos à unidade mais apropriada. A ins-
tituição funciona em três turnos: manhã, 
tarde e noite. Quem estuda lá, também 
tem acesso ao transporte escolar para o 
deslocamento”, detalha a subsecretaria 
municipal de Educação, Monique Rosa. A 
unidade fi ca na Estrada Feliciano Sodré 
2315, no Centro.

Ação do projeto levou serviços de saúde, assistência social e outros para a Escola Municipal Doutor Ely Baiense Vailante

Divulgação
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a qualidade de vida da população. 
“Essa ação do Mesquita Mais Um é 
muito importante para nós, porque 
auxilia na integração entre a escola e 
os responsáveis. E vem de encontro 
ao momento que estamos vivendo, 
nesse pós-pandemia, em que mui-
tas famílias foram descontruídas”, 
esclarece Cleidmar Loriano, dire-
tora da Escola Municipal Doutor 
Ely Baiense Vailante, que fi ca no 
Centro da cidade.

Para que essa integração fosse 
possível, a iniciativa também con-
tou com a colaboração dos setores 
de Assistência Social, Saúde e Segu-
rança. Enquanto os pais conversa-
vam com a orientação educacional, 

os alunos passavam por avaliação 
nutricional, psicológica e odonto-
lógica. O espaço lúdico foi orga-
nizado, ainda, pela Guarda Muni-
cipal, com o grupamento da ronda 
escolar, e com uma área de conta-
ção de histórias.

Ao fi m da reunião, os pais se reu-
niram com seus fi lhos e puderam 
aproveitar, nesse meio-tempo, aten-
dimento de CRAS e CREAS, assim 
como aferição de pressão.
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Representantes do Conselho 

Tutelar estiveram presentes na reu-
nião, para ajudar no resgate des-
ses jovens. E, principalmente, para 

esclarecer algumas ideias pré-exis-
tentes sobre o órgão. A conselheira 
Géssica Oliveira, por exemplo, evi-
denciou que a instituição não existe 
para ser punitiva, mas para garan-
tir os direitos das crianças e jovens 
do município.

“Não prestar contas sobre a falta 
da criança é como privá- la do seu 
direito de ir à escola. Isso pode ser 
considerado abandono intelectual. 
Não punimos, mas devemos saber 
por que essas crianças estão fora da 
escola”, argumentou o conselheiro 
Luiz Carlos Lobato.

	���
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Criado em 2019, o projeto “Mes-

quita Mais Um” combate a evasão 
escolar e, assim, garante a perma-
nência dos alunos na escola. Ele é 
executado pela Secretaria Municipal 
de Educação, que identifi ca crian-
ças, jovens e adolescentes de 4 a 
17 anos que, apesar de estarem em 
idade escolar, se encontram fora das 
salas de aula.

Para isso, ele aceita a colabora-
ção da população. Os interessados 
podem notifi car a própria Secreta-
ria Municipal de Educação, que fi ca 
na Rua Marquesa de Grizelda 398, 
em Edson Passos, sobre casos de 
evasão escolar. Além disso, cadas-
tros podem ser feitos através do site 
https://maisum.mesquita.rj.gov.br/.
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LADRÃO FLAGRADO POR CÂMERAS EM ITAIPUAÇU
Um ladrão foi flagrado arrombando e furtando uma loja em Itaipuaçu na madrugada da última 
segunda-feira. O criminoso arrombou a loja com uma barra de ferro entrou e furtou dinheiro e 
vários equipamentos do estabelecimento comercial. As câmeras de vigilância flagraram toda a 
ação e o rosto do bandido ficou bem exposto.

TORCEDOR DO 
BOTAFOGO 

AGREDIDO  
EM TREM

Um torcedor do Botafogo 
teve uma fratura na 
mandíbula após ser atacado 
a pedradas por membros 
de uma organizada do 
Flamengo dentro de um 

trem do ramal Japeri da 
SuperVia, na noite do último 

domingo. O caso aconteceu 
após o clube alvinegro vencer 

o Fortaleza por 3 a 1, no Estádio 
Nilton Santos, no Engenho de Dentro, 

na Zona Norte do Rio. Além dele, outras três 
pessoas também ficaram feridas.Uma das pedras 

acertou Henio Hugo, torcedor do Botafogo de 29 anos e jogador de futebol americano, que teve 
o maxilar fraturado. Um médico do Samu e uma cirurgiã dentista, que estavam no mesmo vagão, 
prestaram os primeiros socorros a ele. O alvinegro foi levado inicialmente para a UPA de Edson 
Passos, em Mesquita, mas só foi atendido de forma superficial. Ainda em busca de socorro para 
Henio, os torcedores racharam um carro de aplicativo para irem até o Hospital da Posse, em 
Nova Iguaçu, onde ele está internado e aguarda por uma cirurgia.

Dupla de 
criminosos se 
passava por 
traficantes 

para extorquir 
estudantes

D
ois criminosos suspeitos de ame-
açar e extorquir estudantes em 
Madureira, na Zona Norte, fo-
ram presos por policiais civis, 

na última segunda-feira (16). Rafael Mar-
tins Gomes, conhecido como “Orelha”, de 
40 anos, e Rafael Melo Raimundo, de 34, se 
passavam por traficantes do Morro da Serri-
nha para abordar jovens e adolescentes com a 
acusação de que eles se pareciam com mem-
bros do tráfico jurados de morte. Ameaça-
das pela dupla que se dizia armada, as víti-
mas acabavam entregando seus pertences. 
Os criminosos, então, passavam a extorquir 
os pais das vítimas.

De acordo com agentes da 29ª DP (Madu-
reira), ambos diziam às vítimas que a aparên-
cia delas batia com a descrição dada pelo trá-
fico da Serrinha de um ex-membro que teria 
roubado armas do grupo. A dupla ameaçava 
matar os jovens se eles não entregassem os 
pertences. Com os celulares das vítimas, eles 
também pediam dinheiro aos familiares dos 
adolescentes.

Os criminosos exigiam que a quantia fosse 
transferida para a conta da vítima e, com este, 
compareciam a um caixa eletrônico para sacar 
o dinheiro. Segundo os investigadores, um 
dos bandidos já havia sido reconhecido por 
fotografia em quatro casos diferentes. Eles 

foram encontrados sob o Viaduto Negrão de 
Lima, no momento em que extorquiam um 
estudante de 16 anos.

O flagrante aconteceu enquanto a dupla 
ameaçava, usando o celular da vítima, o pai 
do adolescente a depositar uma quantia em 
dinheiro na conta bancária do próprio filho. 
Inicialmente, eles exigiram a quantia de R$ 
5 mil, mas o pai da vítima dizia ter R$ 2 mil, 
que estava reservado para quitar o aluguel 
de sua moradia.

Após a prisão em flagrante, os dois crimino-
sos foram levados para a Secretaria de Estado 
de Administração Penitenciária (Seap), onde 
permanecerão à disposição da Justiça.

A dupla ameaçava 
matar os jovens se 
eles não entregassem 
os pertences. Com os 
celulares das vítimas, 
eles também pediam 
dinheiro aos familiares 
dos adolescentes.

RONDA DO POVO

PRESO EM NILÓPOLIS
COM GRANDE QUANTIDADE DE DROGAS

Um homem foi preso com grande quantidade de drogas em Nilópolis, Baixada Fluminense. 
Com ele, os policiais apreenderam 480 tabletes de maconha, 250 de crack, 70 de cocaína e 29 
de skank. A identidade do suspeito não foi divulgada.De acordo com a Polícia Militar, agentes 
do 20º BPM (Mesquita) patrulhavam o bairro Cabral quando notaram um homem fugindo 
em uma motocicleta. Após alcançarem o suspeito na Rua Coronel França Leite, os PMs 
apreenderam as drogas e a motocicleta. A ocorrência foi encaminhada para a 57ª DP.

BANDIDOS BALEADOS EM CONFRONTO NA BAIXADA

Dois criminosos ficaram feridos após confronto com  policiais militares do 21º BPM 
(São João de Meriti), na comunidade Vila Ruth. Segundo informações do Batalhão, com 
a chegada das equipes na região, iniciou um confronto armado, onde dois indivíduos 
foram baleados e precisaram ser socorridos ao Hospital Municipal. O estado de saúde da 
dupla e as identidades dos suspeitos não foram divulgados. Um fuzil, uma pistola, rádios 
transmissores e drogas foram apreendidos.

Rafael Martins Gomes, 
conhecido como 

“Orelha”, de 40 anos, e 
Rafael Melo Raimundo, 

de 34, se passavam 
por traficantes do 
Morro da Serrinha

Fotos: Reproduções
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Policial morto: 
depoimentos 
dos envolvidos 

comprovam terror

Todo o trajeto chegou a 50 
km com o agente baleado

P
resos em flagrante por 
homicídio qualificado 
e ocultação de cadá-
ver do perito papilos-

copista Renato Couto, os militares da 
Marinha Manoel Vitor Silva Soares, 
Daris Fidelis Motta e Bruno Santos 
de Lima, além do empresário Louri-
val Ferreira de Lima, pai do último, 
não só confessaram como deram de-
talhes do crime. Em depoimento na 
18ª DP (Praça da Bandeira), eles 
narraram como se deu a chegada ao 
ferro-velho, na tarde da última sex-
ta-feira, relataram uma suposta luta 
corporal entre Bruno e Renato e ain-
da contaram como se deu o trajeto, 
de mais de 50 quilômetros, do local 
até o Rio Guandu, na altura de Jape-
ri, na Baixada Fluminense, a bordo 
de uma viatura das Forças Armada.

Na delegacia, o terceiro-sargento 
Manoel Vitor Silva Soares, que traba-
lha no Setor de Manutenção da ofi-
cina do 1º Distrito Naval, disse que, 
por volta de 13h30 da última sexta-
-feira, dia 13, Bruno solicitou que ele o 
levasse de viatura até o ferro-velho, o 
que acontecia com “regularidade”. Ao 
chegarem ao estabelecimento, Bruno, 
usando um colete balístico, teria des-
cido da van de maneira “brusca”, 
sendo seguido por Daris. Ele contou 
ter permanecido no banco do moto-
rista do carro, com campo de visão 
reduzido por causa de uma pilastra.

Manoel alegou só ter percebido 
a agressão praticada pelos colegas 
mediante o “alvoroço” causado no 
ponto de ônibus em frente, onde pes-
soas começaram a gritar. O militar 
então diz ter descido da viatura e 
ouvido a vítima dizer: “Colé, coroa. 
Sou colega”, identificando-se como 
policial, enquanto era cercado por 
Bruno, Daris e Lourival. Ele disse 
ter percebido que, além do perito e 
de Bruno, o pai dele também portava 

uma arma de fogo — nesse caso, um 
revólver calibre 38 oxidado.

Naquele momento, segundo 
Manoel, ele decidiu que chamaria 
a polícia, mas foi repreendido por 
alguns dos homens, que gritou: “Cha-
mar a polícia é o c..., quis dar bote no 
ferro-velho dos outros”. Em seguida, 
o sargento contou ter ouvido um 
disparo, que pode ter sido dado por 
Bruno ou Renato, que bateu no chão 
e atingiu a perna do policial civil. O 
militar disse ter sugerido levá-lo a um 
hospital e, com esse intuito, ajudou 
a colocá-lo dentro da van.

Policial sangrava bastante
O terceiro-sargento diz ter assu-

mido a direção e ter sido ordenado 
por Bruno a “seguir em frente”. 
Renato, que estava no chão do carro, 
sangrava bastante. Ao passarem pela 
Linha Vermelha, Bruno jogou o celu-
lar da vítima na Baía de Guana-
bara, na altura da Favela da Maré. 
Até chegar à Rodovia Washington 
Luis, o motorista contou ter diri-
gido “morosamente” a fim de encon-
trar uma viatura policial e comuni-
car o ocorrido.

No depoimento, Manoel relatou 
que Bruno mantinha uma arma empu-
nhada em sua direção, o que o fez 
“temer pela própria vida”. No Arco 
Metropolitano, ele teria sido obri-
gado a encostar a viatura próximo 
a mureta, abrir o capô, ligar o alerta 
e simular um enguiço. Bruno com o 
auxílio de Daris teria jogado então 
o corpo de Renato nas águas do Rio 
Guandu. Ao retornarem ao 1º Dis-
trito Naval, na Praça Mauá, Manoel 
pediu a Bruno que assumisse a dire-
ção por não ter mais “condições psi-
cológicas” de dirigir. No trajeto, ele 
ainda diz ter ouvido os colegas dize-
rem que iriam “ganhar um dinheiro” 
com a pistola do policial civil.

Pedido de socorro
Também na 18ª DP, o cabo Daris 

Fidelis Motta contou que, na sexta-
-feira, Bruno, seu chefe imediato, 
disse que precisava ir a um hospi-
tal ver um funcionário de seu ferro-
-velho que havia sido agredido por 
um miliciano. Chegando ao hospital, 
na Praça da Bandeira, o militar con-
tou ter visto tal funcionário “machu-
cado” e com um “ovo na cabeça”. 
Eles então retornaram ao 1º Distrito 
Naval e, mais tarde foram ao ferro-
-velho, após Bruno receber uma liga-
ção dando conta de que o indivíduo 
voltara ao estabelecimento.

Ao chegarem ao local, Daris 
diz ter visto Renato segurando um 
homem, com as mãos na cintura. 
Bruno, ao descer da van, teria ido em 
direção a ele, com arma em punho, 
dizendo: “Perdeu, ladrão!” O mili-
tar disse ter ouvido então o baru-
lho de dois disparos e visto o perito 
papiloscopista ferido, sendo depois 
de baleado e já caído, ainda chutado 
por Lourival. Bruno teria ordenado 
que o policial fosse colocado dentro 
da van e, nesse momento, a vítima 
falou: “Me socorre! Me socorre! 
Eu sou policial civil, me leva para 
o hospital!”

Daris relatou também que, dentro 
da viatura, Bruno chegou a conver-
sar com Renato e ver a carteira dele 
da Polícia Civil. O militar disse que 
ouviu Bruno mandando Manoel seguir 
pela Linha Vermelha e chegou a per-
guntar se não levariam o perito a um 
hospital, tendo Bruno respondido que 
não daria tempo, “porque ele já tinha 
morrido”. Ao chegar ao Rio Guandu, 
eles pararam a van e jogaram a vítima. 
Após isso, pararam em um local que 
parecia ser um lava jato, pediram uma 
mangueira e tiraram o excesso de san-
gue do veículo.

RONDA DO POVO
PF REALIZA OPERAÇÃO  
CONTRA LAVAGEM DE DINHEIRO  
E EVASÃO DE DIVISAS

A Polícia Federal iniciou ontem a Operação Enterro dos Ossos, 
contra evasão de divisas e lavagem de dinheiro. A ação é um 
desdobramento da Operação Patrón, de novembro de 2019, 
e da Operação Câmbio Desligo, de maio de 2018 — ambas 
no âmbito da Lava Jato. Agentes saíram para cumprir 11 
mandados de busca e apreensão, expedidos pela 7ª Vara 
Federal Criminal do Rio, em residências e empresas localizadas 
no Rio de Janeiro e em São Paulo. A PF apreendeu 58.340 
dólares, 1.750 euros e R$ 5.700, num total de R$ 304 mil. 
Agentes apreenderam dólares em uma casa em Ipanema. 
Um escritório no Leblon e um condomínio na Barra também 
foram vistoriados pela Delegacia de Repressão a Corrupção 
e Crimes Financeiros (Delecor/PF). O objetivo da operação 
de ontem foi aprofundar as investigações acerca de pessoas 
físicas que mantém ou mantiveram bens e recursos no exterior 
não declarados às autoridades brasileiras, além de praticar 
operações suspeitas de “dólar-cabo”. “‘Enterro dos ossos’ 
é uma expressão utilizada no Brasil sobre o costume de as 
famílias voltarem a reunir-se no dia seguinte da ceia do Natal 
para continuar a refeição da noite anterior”, explicou a PF.

ADVOGADO QUADRILHEIRO 
COLECIONAVA MULHERES E 
PASSAGENS PELA POLÍCIA

O advogado José Pinto, um dos integrantes da quadrilha 
que sequestrou e matou a professora aposentada Sônia 
Maria da Costa, de 79 anos, já havia sido preso por 
tráfico internacional de drogas e responde a processos 
por estelionato, uso de documentos falsos e associação 
criminosa. José Pinto, inclusive, já havia tentando roubar 
mais de R$ 800 mil da conta de uma outra idosa. A 
informação foi revelada pelo RJTV 2ª edição, da TV Globo, 
na noite da última segunda-feira (16). Em vídeos, o advogado 
gostava de ostentar a vida boa que levava às custas do 
dinheiro que ganhava com o crime. Ele aparece ao lado de 
mulheres, passeando de barco e curtindo o carro conversível 
que, segundo as investigações da Polícia Civil, custou R$ 
200 mil e foi comprado com o roubo do aluguel dos imóveis 
de dona Sônia. Quem também está presa é Andrea da Silva 
Cristina que, segundo as investigações é uma das chefes 
da quadrilha. Danielle Esteves de Pinho chegou a ser presa, 
mas conseguiu a revogação da prisão preventiva e está em 
liberdade. Agora, a polícia está à procura de Diana Regina dos 
Santos Simões, de 32 anos, a quarta integrante da quadrilha 
especializada em roubar idosos ricos.

“CAREQUINHA” É 
CAPTURADO NO 
CENTRO DO RIO
Policiais do 5º BPM (Praça 
da Harmonia), com ajuda 
do WhatsApp do Portal dos 
Procurados (98849-6099), 
prenderam Alexsandro 
Fernandes da Silva, conhecido 
como  “Carequinha”, de 44 
anos, por volta das 21h da última 
segunda-feira (16), na Rua Frei 
Caneca, Centro do Rio. O bandido, 
que possui 17 passagens pela polícia, 
entre os anos de 1997 e 2021, pelos crimes de tráfico de 
drogas, homicídio qualificado e roubo majorado, tentou fugir 
durante a abordagem, mas foi alcançado pelos agentes. 
Alexsandro estava foragido da Justiça e também contabiliza 
25 passagens pela prisão, entre 1997 e 2018. De acordo com 
a Polícia Civil, “Carequinha” tinha um mandado de prisão 
preventiva em aberto na Polinter, expedido pela 5ª Vara 
Criminal da Capital, pelo crime de roubo.

Mais três jovens acusam professor
A Comissão de Direitos 

Humanos e Assistência Judi-
ciária (CDHAJ) da OAB-RJ 
ouviu, na última segunda-
-feira (16), três novos rela-

tos de jovens que acusam de 
assédio um grupo de profes-
sores do Colégio Militar Bri-
gadeiro Newton Braga (vin-
culado à Força Aérea Brasi-

leira), na Ilha do Governador. 
Esses casos se juntaram aos 
outros para dar corpo a uma 
denúncia da órgão ao Minis-
tério Público Federal.

Entre os novos relatos, 
uma ex-estagiária de Edu-

cação Física da UFRJ con-
tou que frequentava o colé-
gio para prática de ensino. 
Ela afirmou à CDHAJ que 
um dos suspeitos tocou em 
sua coxa durante uma aula, 
em 2016. 
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8 CULTURA

O dia pode trazer alguma mudança no seu trabalho ou uma dificuldade de dar 
sequência a uma tarefa. Use sua capacidade de encontrar soluções de forma 
criativa. Você pode ter seu reconhecimento após um período de muita dedicação. 
A saúde pode ser recuperada. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia pode te desafiar a ser mais generoso e a pensar um pouco mais nos outros. 
Tome cuidado com a teimosia de ficar insistindo em coisas que já deram sinais de 
que estão perdidas. Quanto mais deixar este dia fluir com paz e harmonia, melhor. 
Livre-se de preocupações e de uma possível raiva excessiva.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia é favorável ao seu descanso ou ao desapego. Saiba abrir mão 
para evitar conflitos desnecessários. Vale a pena organizar sua vida 
financeira ou profissional. Cuide para que a tristeza não faça morada. 
Espante o baixo astral criando coisas novas para se dedicar. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O dia favorece seu lado criativo e intuitivo, mas tome cuidado para não usar isso 
de forma a sustentar inimizades ou competições: corte relacionamentos que te 
incentivam a isso e viva uma vida mais leve. Além disso, cuide mais da sua saúde 
e organize mais sua rotina, que pode estar caótica.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Tome cuidado para não se tornar limitado e limitante, pois isso fará com que as 
pessoas acabem se afastando de você. O dia favorece mudanças de postura ou 
hábitos para ter mais saúde ou disposição. Você pode conseguir ver as coisas por 
novos ângulos hoje, espantando velhos fantasmas. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Cuide do seu dia de forma estratégica, mas vale a pena não se cobrar tanto se 
algo não sair exatamente como planejou. Tome cuidado para não ficar guardando 
mágoas ou rancores e se liberte de coisas fúteis ou negativas. Saia um pouco da 
toca! Os astros estão te convidando a compartilhar mais o seu mundo pessoal 
com as pessoas.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia pode favorecer sua visão interior, e isso facilita sua tomada de decisão. Um 
negócio pode ser conquistado e finalizado com sucesso, trazendo mais ganhos ou 
mais popularidade. Algo pode ser celebrado e finalmente há motivos para relaxar e 
deixar que as coisas se tornem mais leves.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Tome cuidado com o estresse devido ao excesso de preocupações 
ilusórias e cuide para que o seu dia não fique mais pesado por causa de 
pensamentos negativos e insatisfações constantes. Saiba relaxar um pouco. 
O dia favorece seu autocuidado, o descanso e a possibilidade de mais 
conexão e cuidado com a família.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia vai trazer muitas tarefas ou responsabilidades. É importante ter ambição na 
medida certa e não fugir de certas situações; mesmo que pareçam ameaçadoras, 
serão importantes para seu amadurecimento. A sua zona de conforto pode estar 
sendo ameaçada, mas você poderá crescer e prosperar se tiver coragem de ir além.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A Lua no seu signo traz um impulso de realizar algo novo. Não se distraia, 
avance com calma e certo planejamento. Se fizer uso correto da sua 
inteligência, pensando antes de agir, o dia será promissor. Existem pessoas 
generosas ofertando ajuda. Alguma mensagem pode chegar. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia vai exigir de você competência e dedicação. Um convite inesperado pode 
surgir, trazendo boas oportunidades, ou você pode ser aprovado num exame ou 
numa entrevista de emprego. Você está amadurecendo em algum nível da sua 
vida. Mantenha sua autoconfiança.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Tome cuidado com incentivo a discórdias, incentivando brigas alheias ou 
disputas. Você pode se sentir sem muita iniciativa hoje, mas pode acabar 
sendo liderado pelo seu grupo: amigos, colegas de trabalho ou familiares. É 
possível que deixe o dia correr sem muita necessidade de mudanças.

PEIXES
19 fev a 20 mar
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H O R Ó S C O P O

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

ARRAIÁ DA FUNDIÇÃO 
COM ALCEU VALENÇA E FORRÓÇACANA

Completando duas décadas em 2022, uma das 
festas juninas mais tradicionais do Rio de Ja-
neiro retorna após três anos de ausência de-
vido à pandemia. No próximo dia 02/07, a 
partir das 22h, o Arraiá da Fundição matará 
a saudade do público que tanto aprecia esse 
tipo de evento.

A atração principal da festa será o icônico cantor per-
nambucano Alceu Valença, que trará para a Fundição Pro-
gresso, na Lapa, região central da Cidade Maravilhosa, os 
principais sucessos de sua consagrada carreira, como ”Anun-
ciação”, ”Girassol”, ”La Belle de Jour”, ”Táxi Lunar”, ”Tro-
picana”, entre outras.

A abertura dos trabalhos, por sua vez, ficará a cargo 
do popular grupo carioca Forróçacana, que tem 25 anos 
de história e apresentará suas músicas autorais e também 
releituras que integram um estilo próprio, fruto da união 
do forró com samba, choro e outras influências mundiais 
como rock, reggae e música oriental. Nos intervalos, a festa 
será comandada pelo DJ Xexeleu.

Vale ressaltar que os ingressos começaram a ser ven-
didos nesta segunda-feira (16/05). Ainda em 1º lote, eles 
estão custando R$ 100 (inteira), mas podem ser adquiri-
dos pela metade do preço (R$ 50) por estudantes, idosos 
ou por meio da modalidade solidária, isto é, mediante doa-
ção de 1kg de alimento não perecível.

É importante destacar também que, além da decoração 
temática, a Fundição terá no arraiá barraquinhas com qui-
tutes, jogos e brincadeiras disponíveis ao público.

           

APÓS REATAR COM GABIGOL, 
RAFAELLA SANTOS FAZ REVELAÇÕES 
SOBRE CASAMENTO E FILHOS
Rafaella Santos reatou há poucos meses o 
relacionamento com Gabigol, que joga como 
atacante no Flamengo, e já tem sido alvo constante 
de torcida por casamento e filhos com o atleta.
Perguntada sobre quando iria se casar, Rafaella 
foi enfática ao afirmar que os planos não 
estão próximos. “Quando Deus quiser. Sem 
pressa!”, disse. Quando o assunto é filhos, ela 
revela que sonha em ter “3 babies”, que já têm 
até nomes: Maria Sofia, José e Joaquim.

VALESCA POPOZUDA TORCE O PÉ 
DURANTE SHOW NO CANADÁ

MUNDO
DOS FAMOSOS

Valesca Popozuda acabou torcendo o tornozelo 
durante um show em Vancouver, no Canadá, no 
último final de semana. Após se machucar, ela 
teve que colocar uma bota imobilizadora e se 
locomover com a ajuda de uma cadeira de rodas.
“Que noite incrível, com direito até a um 
pé inchado no final! Brincadeiras à parte, 
vocês foram incríveis, Vancouver. Espero 
voltar em breve”, postou a funkeira.

Reprodução

Reprodução

Tradicional festejo junino da Fundição Progresso 
acontecerá no dia 02/07, a partir das 22h, após 3 anos

SERVIÇO
           
Arraiá da Fundição 2022
Data: 02 de julho (sábado)
Horário (abertura dos 
portões): 22h
Local: Fundição Progresso
Endereço: Rua dos Arcos, 24 
– Lapa – Rio de Janeiro/RJ
Classificação: 18 anos 
(16 e 17 anos somente 
acompanhados do 
responsável legal)
Preços (1º lote): R$ 100 
(inteira) | R$ 50 (meia)
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Chaves, Seu Madruga e companhia chegam à 
Baixada Fluminense no próximo dia 20 de maio. 
A Vila do Chaves, réplica do cenário do seriado 
mexicano, promete encantar crianças e adultos 
na praça de eventos do Shopping Nova Iguaçu. 
Além de um cenário interativo e instagramável, 
os visitantes podem brincar de jogo da velha, 
por exemplo, e participar de ofi cinas artísticas.

Baseado na versão animada de Chaves, o 
evento celebra os 50 anos da estreia da série 
protagonizada por Roberto Gómez Bolaños. 
Os visitantes podem fazer um tour pela sala de 
aula do professor Girafales e tirar fotos na icô-
nica vila onde moram fi guras como Dona Flo-
rinda, Quico e a Bruxa do 71.

Totens dos personagens estão espalhados 
pelo cenário. Além disso, a vila do Chaves do 
Shopping Nova Iguaçu conta com barril inte-
rativo, ofi cinas de colorir e mesas de jogo da 
velha. Já na parte de trás, as crianças poderão 
se divertir em um infl ável de 80 metros qua-

drados com pula-pula, obstáculos e ambiente 
instagramável, que custa R$ 25,00 para meia 
hora de diversão.

Para participar, o cliente deverá resgatar os 
cupons no aplicativo do shopping. Já os ingres-
sos para o infl áveis podem ser adquiridos pela 
Sympla ou na bilheteria no local do evento.

O Prezunic vai abrir no Centro do Rio 
a sua primeira filial da Spid, loja de con-
veniência de supermercado com entrega 
rápida, de até 35 minutos, ambas empre-
sas pertencem a Cencosud. A loja ficará 
localizada no número 162 da Rua Sete de 
Setembro e tem previsão inicial de inau-
guração para o mês de junho. No local, 
funcionou durante muitos anos uma loja 
do Baú da Felicidade. Além do empre-
endimento na região central 
da cidade, já há cinco 
lojas da Spid em 
funcionamento 
nos bairros 
do Recreio 
(2), Barra, 
Méier e 
Botafogo.

A 
m a r c a 
Spid, que 
tem expan-
dido seus negó-
cios pelo Rio, nas-
ceu utilizando exclu-
sivamente os canais digitais 
para comercialização de seus produtos. 
Agora, a aposta para conquistar os clien-
tes cariocas é o investimento no formato 
híbrido, com digital e físico. A nova loja 
no Centro do Rio, atenderá os clientes via 
internet e presencialmente.

As duas lojas, no Recreio e a unidade 
Méier, atendem apenas online. Já as fi liais 

de Botafogo e da Barra da Tijuca, também 
possuem o formato presencial, além do 
digital. A Spid de Botafogo fi ca no número 
100 – Loja 106, da Rua Nelson Mandela, 
enquanto a Spid Parque das Rosas, na Barra 
da Tijuca, fi ca Avenida Marechal Henrique 
Lott, 163, Bloco 2 – Loja 102.

A Spid, que integra o grupo Cenco-
sud Brasil, também responsável pela ope-
ração do supermercado Prezunic, opera 

via um aplicativo próprio, o 
App Spid, por meio 

do qual os clien-
tes podem fazer 

suas compras 
e receber em 
casa, assim 
como nos 
ap l icat i -
vos Cor-
nershop e 

Rappi.
As uni-

dades pos-
suem variações 

de formato – digital e 
digital+físico – oferecendo 

serviço de compras de mercadorias para 
consumo consumo imediato, tais como: 
bebidas geladas, snacks, açougue, alimen-
tos, doces, refeições congeladas e perfu-
maria. A empresa informou ainda que este 
formato segue em crescimento e estão pre-
vistas novas unidades para o Rio ao longo 
de todo o ano.
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�Museu do Amanhã, irá 
realizar a 20ª Semana 
Nacional de Museus, 
das 10h às 18h, entre os 
dias 17 e 21 deste mês. 
A programação pegará 

a trilha comemorativa do Dia Inter-
nacional dos Museus, celebrado em 
18 de maio.

Trilhar o Amanhã vai oferecer uma 
visita mediada pelos educadores do 
Museu do Amanhã pela exposição 
principal, com objetivo de aproximar o 

público da narrativa curatorial e inves-
tigar o poder dos museus. Nas mesmas 
datas, educadores do Museu do Ama-
nhã convidam os visitantes para a ati-
vidade Cantos de Pindorama, quando 
o público poderá fazer uma investiga-
ção sobre as inúmeras contribuições 
dos idiomas pertencentes à família 
tupi-guarani e das línguas de matriz 
africana nas nomeações do territó-
rio nacional.

No dia 18 de maio o Museu do 
Amanhã promoverá a primeira edi-

ção do Entre Museus Acessíveis, pro-
grama de mobilização social e cultu-
ral, que convida pessoas com defi ci-
ência visual e a comunidade surda 
a ocuparem os museus e a cidade. 
Na mesma semana, os participantes 
podem conhecer o Museu do Ama-
nhã e também o Museu da República.

Além de disponibilizar ativida-
des abertas ao público, o Museu do 
Amanhã também realizará uma ativi-
dade com escolas da região durante a 
Semana Nacional de Museus. Já o Rolê 

ODS vai estimular, de forma lúdica, 
adolescentes a investigarem como os 
diferentes atores sociais, equipamen-
tos e instituições podem contribuir na 
defesa da biodiversidade.

A Semana Nacional dos Museus 
pretende chamar a atenção dos museus 
brasileiros, seus profi ssionais e suas 
comunidades em prol do compartilha-
mento de ações para o diálogo com 
seus mais variados públicos e territó-
rios, fortalecendo e viabilizando estes 
espaços e democratizando o acesso.
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VIVO OFERECE 300 VAGAS  
DE EMPREGO PARA  

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA

A Fundação Mudes oferece 141 vagas de 
estágio, nos níveis superior, médio e téc-
nico, com bolsas no valor de até  R$ 2 mil. 
As oportunidades para Jovem Aprendiz 
somam 13 vagas. Para se candidatar, basta 
acessar o site.

As carreiras do ensino superior com o maior 
número de vagas são: Administração (48) e 
Engenharia (28). Existem também, vagas para 
cursos como Arquitetura e Urbanismo, Bio-
medicina, Ciências Contábeis, Direito, Letras, 
Gastronomia, Informática, Medicina, Peda-
gogia, Veterinária, Sistemas de Informação, 
entre outros. 

Para estágio no Ensino Médio, são 14 no 
total e também 3 vagas para pessoas com defi-
ciência (PcD). As vagas em cursos técnicos, 
somam 21. Há oportunidades também para 
técnico em Turismo, técnico em Estruturas 
Navais, técnico em Segurança do Trabalho, 
entre outras.

Aoperadora de telefonia Vivo abriu 
300 vagas de trabalho para 
pessoas com deficiência, 
na área de experiência do 

cliente. As chances são para tra-
balhar como atendente, em home 
office, nas cidades de São Paulo 
(SP), Curitiba (PR), Rio de Ja-
neiro (RJ), Salvador (BA) e Vi-
tória (ES).

As inscrições podem ser feitas 
pelo site https://forms.office.com/r/
CeKxjnsG6H. É necessário enviar um 
laudo informando sobre as limitações e 
as acessibilidades necessárias.

No dia 31 de maio, a empresa tam-
bém vai promover uma feira virtual para 
esclarecer dúvidas sobre o programa. 
Segundo a companhia, hoje há 300 fun-
cionários com deficiência atuando como 
atendentes. A ideia é chegar a 600 até 
o fim do ano.

O processo seletivo será feito de forma 
on-line. Os candidatos devem ter domí-
nio de informática e Pacote Office, assim 
como disponibilidade para trabalhar à dis-
tância e ensino médio completo. Ensino 

superior completo ou em curso será con-
siderado um diferencial.

O salário não foi informado. Entre os 
benefícios, estão vales refeição e trans-
porte, planos de saúde e odontológico, 
seguro de vida, folga no dia do aniversá-
rio, plano móvel controle, desconto espe-
cial em linha fixa, banda larga, TV por 
assinatura e aplicativos, além de licença 
parental. A empresa ainda concede auxí-
lio para home office.

As chances são para 
trabalhar como atendente, 
em home office

Fotos: Divulgação

O Itaú Unibanco abriu mais de 400 vagas 
para profissionais interessados em trabalhar na 
área de Tecnologia, com destaque para Enge-
nharia de Softwares, Arquitetura de Soluções 
e Dados & Analytics. Para se candidatar, basta 
acessar o site.

Além disso, os profissionais que bus-
cam aceleração de carreira na área de Tec-
nologia podem se inscrever no programa de 
capacitação Bootcamp Itaú Devs Experts, 
desenvolvido em par-
ceria com a Let’s 
Code. Segundo 
o banco, a pri-
meira turma 
aberta deste 
ano será vol-
tada para pro-
gramação em 
Java e em ambien-
tes da AWS.

Para participar, é preciso 
ser maior de 18 anos, ter 
ensino médio completo, car-
teira de trabalho e disponi-
bilidade para trabalhar oito 
horas por dia, assim como pelo menos um ano 
de experiência prática na área de Tecnologia.

Nesta edição, serão 15 oportunidades des-
tinadas a profissionais do mercado. Outras 
30 vagas serão reservadas a profissionais do 
banco, inclusive recém-contratados das tur-
mas de 2021. Para se inscrever, acesse o site.

O programa é gratuito e, desta vez, terá 
duração de 12 meses, a partir de 26 de julho. 
Serão três meses e três semanas de capacita-
ção teórica e sete meses de prática.

O objetivo é encontrar talentos para com-
por a área de Tecnologia da instituição finan-
ceira. As inscrições vão 29 de maio. Os trei-
namentos vão começar na segunda quin-
zena de julho.

Todos os candidatos aprovados serão con-
tratados como colaboradores do banco desde 
o primeiro dia da capacitação.

 A Secretaria de Políticas e Promoção da 
Mulher da Prefeitura do Rio está com inscri-
ções abertas para o curso de programação web, 
o Mulheres.Tech. São 100 vagas para mulheres e 
as inscrições pelo link bit.ly/tech_mulheres ter-
minam no dia 20 de maio.

O projeto vai capacitar mulheres na área da 
programação web, com aulas de inglês e infor-
mática básica. O curso será presencial nas uni-
dades do Senac, em Irajá e em Campo Grande.

Para que as alunas continuem no curso com 
duração de sete meses, a Secretaria vai fornecer 
auxílios de passagem e refeição. As aulas vão 
começar em 13 de junho. 

O Mulheres.Tech é realizado em parceria com 
o SENAC, e tem apoio Secretaria Municipal de 
Inovação e Tecnologia, IPLAN Rio, Organização 
Internacional para Migrações, e Alto Comissa-
riado das Nações Unidas para Refugiados.

A Luandre, empresa de RH, oferece 90 
vagas para os cargos de auxiliar de opera-
ções, auxiliar de operações III, conserva-
dor, recepcionista bilingue, auxiliar de eletro-
mecânica, técnico de enfermagem (ui pedi-
átrica), técnico projetista I, enfermeiro (ps 

obstétrico), enfermeiro (radioterapia), repo-
sitor, promotor de vendas, técnico de esta-
ção, vendedor master e analista de controla-
doria. Os salários variam de R$ 1 mil até R$ 
6,5 mil de acordo com o cargo. Os interessa-
dos podem se candidatar se inscrever no site.

Luandre tem vagas para diversas áreas

Itaú lança 
oportunidades  
para área de 
Tecnologia

São  
400 vagas 
disponíveis

Fundação Mudes  
com bolsas de estágio 

de até R$ 2 mil

CIEE tem vagas  
em todo o estado

O CIEE Rio oferece 1.038 vagas de está-
gio em 12 municípios do Rio. Em Barra Mansa 
estão disponíveis mais de 100 vagas, entre 
os cursos de Economia, Contabilidade, entre 
outros. Em Campos são 71 vagas entre Agro-
pecuária, História, Engenharia Ambiental e 
muito mais. Inscrições no site. 

Em Caxias e Resende são ofertadas 11 vagas 
no total, Nova Friburgo (8), Teresópolis (10), 
Macaé (16), Nova Iguaçu (49), Petrópolis (56), 
Niterói (71) e Três Rios (120). O município 
com mais vagas é o Rio de Janeiro, ao todo 
são mais de 500 oportunidades. 

Para ensino médio e Jovem Aprendiz o CIEE 
disponibiliza mais de 670 vagas, também para 
todo o estado do Rio. Resende oferece 3 vagas, 
Macaé (4), Teresópolis (7), Petrópolis (9), Nova 
Friburgo (11), Campos (12), Três Rios (25), 
Caxias (29), Nova Iguaçu (33), Niterói (55), 
Barra Mansa (101) e Rio de Janeiro (387).

Secretaria da Mulher está com  
inscrições abertas para 100 vagas

O projeto vai capacitar mulheres na área da programação web

O projeto vai 
capacitar mulheres 
na área da 
programação web, 
com aulas de inglês e 
informática básica. O 
curso será presencial 
nas unidades do 
Senac, em Irajá e 
em Campo Grande.
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A
pós o sucesso das dispu-
tas do Campeonato Es-
tadual e o Campeonato 
Brasileiro de Canoa Ha-

vaiana na modalidade Sprint, a ci-
dade de Niterói irá sediar, entre os 
dias 2 e 3 de julho, a primeira eta-
pa do Campeonato Estadual do es-
porte na modalidade Maratona. A 
competição tem parceria com a Se-
cretaria de Esportes e Lazer do Mu-
nicípio de Niterói.

Serão provas de 10 e 20km para 
OC6, ou seja, canoas com equi-
pes de seis atletas, e provas de 10 
e 16km para canoas individuais 
(OC1) com largada e chegada na 
Praia de São Francisco.

A premiação total, distribuída 

entre as categorias, será de R$ 30 
mil, valor inédito para o esporte 
no estado do Rio de Janeiro.

As inscrições estão abertas e 
podem ser realizadas pelo site 
http://www.vaarj.com.br.

Marcelo Esquillo, presidente da 
Federação de Canoa Havaiana do 
Estado do Rio de Janeiro, comen-
tou: “É muito empolgante o esta-
dual de Maratona onde poderemos 
colocar uma premiação de R$ 30 
mil.  É uma consequência natu-
ral do crescimento do esporte e 
valorização do empenho dos atle-
tas do estado. Algo que desejáva-
mos e nessa disputa vamos tradu-
zir com essa premiação inédita em 
Campeonatos Estaduais fruto da 

parceria da FCHERJ em conjunto 
com a empresa Live na organiza-
ção do evento”.

“O Campeonato no formato 
Maratona é o carro-chefe da canoa 
havaiana e tem sido um sucesso 
aqui em Niterói que é o pólo do 
esporte no Brasil. Não esperamos 
algo diferente para esta primeira 
etapa e esperamos grande adesão e 
disputas acirradas na Baía de Gua-
nabara”, apontou Tiago Martins, 
organizador do evento.

“A expectativa é a melhor pos-
sível. Quando assumimos a Secre-
taria, criamos uma relação fantás-
tica com a Canoa Havaiana. Hoje 
temos 34 clubes da canoa que par-
ticipam ativamente dos eventos . 

Importante do esporte para Nite-
rói não é só o evento em si e sim 
uma etapa do Estadual, Niterói está 
sendo reconhecida como a cidade 
da Canoa Havaiana. Para nós é um 
momento de muita alegria. Ano 
passado tivemos 1 mil inscritos e 
com o processo natural de cresci-
mento do esporte, acredito que pos-
samos ter mais de 1.500 inscritos. 
Para a cidade é fantástico. Temos 
uma orla enorme. Em Charitas, se 
você quiser praticar a canoa, você 
pode fazer 365 dias pois lá o mar 
não bate. Somos privilegiados por 
ter essa orla, é propício. A organiza-
ção com o Tiago Martins e seu staff 
é fantástica, por isso sempre temos 
muitos inscritos e para a Secretaria 

de Esportes e Lazer associar sua 
imagem a uma etapa do Estadual 
na estrutura e organização é um 
momento de muita alegria e não 
vamos abrir mão dessa parceria”, 
disse Luiz Carlos Gallo, Secretá-
rio de Esportes e Lazer de Niterói 
ressaltando que somente em 2022 
serão onze eventos do esporte na 
cidade incluindo o Estadual, Bra-
sileiro e Municipal.

A primeira etapa do Estadual de 
Canoa Havaiana estilo Maratona 
tem o apoio da Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer de Niterói, 
é chancelada pela Federação Esta-
dual de Canoa Havaiana do Estado 
do Rio de Janeiro (FCHERJ) e é 
realizada pela Live.
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O atacante Luis Suárez, que não irá reno-
var o contrato com o Atlético de Madrid, da 
Espanha, foi citado pelo jornal “Ovación”, 
do Uruguai, com cinco motivos para o joga-
dor uruguaio de 35 anos não atuar no fute-
bol sul-americano.

O primeiro motivo deve-se principal-
mente à Copa do Mundo, no Catar, que 
acontece a partir de novembro. Apesar de 
ser veterano, Luis Suárez pretende conti-
nuar atuando no futebol europeu. O obje-
tivo do atacante ainda é disputar o Mun-
dial, como está acostumado em ligas de 
alto nível.

A segunda razão continua sendo rela-
cionada ao Mundial, pelo fato de seus três 
fi lhos não terem visto Suárez disputar uma 
Copa do Mundo. Em 2010, o atacante ainda 
não era pai. Em 2014, Benjamin e Delfi na 
eram pequenos para entender a dimensão 
do torneio. Além disso, Lautaro ainda estava 
na barriga da mãe.

Além disso, Suárez prefere assinar con-
tratos por apenas um ano, o que poderia 
difi cultar qualquer projeto de clubes brasi-
leiros que desejam manter o atacante por 
mais temporadas.

A questão familiar retorna para o quarto 
motivo, já que Suárez teria que levar os 
fi lhos e sua esposa para o novo destino. De 
acordo com o jornal uruguaio, uma ruptura 
com a cultura da Europa poderia ser ruim 

Atacante uruguaio não irá renovar com Atlético 
de Madrid e vai fi car livre no mercado

Divulgação

Foco Radical
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Em negociações por um 
acerto com o Real Madrid ou 
uma renovação com o Paris 
Saint-Germain, o atacante 
Mbappé ganhou um novo 
clube como possível destino. 
De acordo com o jornal ‘The 
Independent’, o Liverpool 
entrou na briga pelo jogador.

Segundo o jornal, Mbappé 
não teria chegado a um acordo 
com o Real Madrid pelos direi-
tos de imagem. O clube está 
disposto a oferecer 50% dos 
direitos do atacante, como é 
comum entre os outros joga-
dores do elenco.

Uma chegada de Mbappé 
ao Liverpool, pode representar 
uma saída de Salah ou Mané 
da equipe. Ambos tem con-
trato até 2023 e ainda não 
foram renovados. O senega-
lês entrou na mira do Bayern 
de Munique na última semana.

No último domingo, Mba-
ppé revelou que já decidiu 
sobre seu futuro e que ia infor-
mar nos próximos dias se vai 
para Madrid, fi ca em Paris ou 
ruma a Liverpool.

Treino da equipe feminina do Vasco foi interrompido 
por conta das pedras de gelo
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O gramado de São Januário 
foi tomado por granizo após 
forte chuva no Rio de Janeiro 
na tarde desta segunda-feira 
(16). A previsão já indi-
cava chuvas desde o último 
domingo. No entanto, a situa-
ção se estabilizou antes da par-
tida do Vasco contra o Bahia, 
que terminou com a vitória do 
Cruz-Maltino por 1 a 0, pela 
sétima rodada da Série B.

A chuva de granizo inter-

rompeu o treino do time femi-
nino do Vasco. Após a queda, 
as jogadoras tiveram que dei-
xar o gramado de São Januá-
rio rapidamente.

Na próxima quinta-feira 
(19), o Vasco enfrenta o Gua-
rani, na Arena da Amazônia, 
pela oitava rodada do Brasilei-
rão da Série B. O mando é da 
equipe de Campinas (SP), que 
aceitou a oferta para mudar o 
jogo para a capital amazonense.

para os parentes do jogador.
A última razão menciona o mercado da 

bola como um desafi o para qualquer time 
sul-americano. Ainda de acordo com o 
veículo, clubes da Europa como o Sevilla, 
da Espanha, e Inter de Milão, da Itália, 
estariam monitorando a situação de Luis 
Suárez.

Divulgação
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Média de gols de 
Cano pelo Flu supera 
as temporadas 
pelo Vasco
G

ermán Cano atuando 
pelo Fluminense vem 
entusiasmando os tor-
cedores do clube cario-

ca. Decisivo no título do Estadual 
contra o Flamengo e principal des-
taque do Tricolor na temporada, o 
argentino vem conquistando mui-
tos corações no clube. E não é por 
menos. Goleador também no Vas-
co, clube que defendeu antes de ir 
para o Flu, Cano já tem uma média 
superior de gols atuando pelo clu-
be das Laranjeiras.

Cano desembarcou no rival do Tri-

color em 2020, após se destacar no 
futebol colombiano. O seu primeiro 
ano no Vasco, o argentino marcou 
24 gols em 51 jogos. A média foi de 
0,47 gol por jogo. No ano seguinte, 
o artilheiro teve um rendimento infe-

rior e anotou 19 bolas na rede 
em 50 partidas. Média de 0,38 
gol por jogo.

Pelo Fluminense, Cano atuou 
menos, afinal a temporada está 
em andamento. Ao todo foram 
30 jogos e 15 gols pelo clube 
carioca. A média do argentino é 
de 0,5 gol por jogo. Os números 
são impressionantes e mesmo 
ainda no primeiro mestre, o 
artilheiro está a apenas qua-
tro gols de igualar a marca 
que alcançou na última tem-
porada pelo Cruzmaltino.

Léo Ortiz é convocado pela seleção 
brasileira para amistosos de junho

O zagueiro Léo Ortiz, do Red Bull 
Bragantino, foi convocado hoje (17) pelo 
técnico Tite para compor a seleção bra-
sileira nos amistosos contra Coreia do 
Sul e Japão, no mês que vem.

Desta forma Tite passa a ter cinco 
opções para a zaga nestes jogos, pois já 
havia convocado Marquinhos, Thiago 
Silva, Éder Militão e Gabriel Magalhães 
na semana passada. Os amistosos acon-
tecem nos dias 2 e 6 de junho, respec-
tivamente em Seul e Tóquio. A convo-
cação extra é uma precaução da seleção 
para possíveis problemas físicos entre 
os zagueiros.

“A Data-Fifa de junho é sempre muito 
crítica por coincidir com o final de tem-
porada na Europa. Não é uma exclu-
sividade da Seleção Brasileira, mas de 
diversas seleções que sofrem com essa 
incerteza na performance física do atleta 
associada ao desgaste natural provocado 
pelo acúmulo de jogos”, diz Guilherme 
Passos, fisiologista da seleção brasileira.

Aos 26 anos, Léo Ortiz já tem con-
vocações no currículo e chegou a ficar 
no banco de reservas em cinco partidas, 
mas nunca estreou pela seleção brasi-
leira. Ele ganha nova chance na penúl-
tima Data-Fifa antes da Copa do Mundo 
deste ano, no Qatar —o Brasil ainda terá 
amistosos em setembro.

Os convocados fazem o primeiro 
treino com a seleção daqui a dez dias, 
em 27 de maio. Serão 11 dias de traba-
lho até o segundo amistoso, e então os 
jogadores estarão liberados para voltar 
a seus clubes ou para as férias (no caso 
de quem jogar na Europa). Com base 
nestas datas, Léo Ortiz deve perder ao 
menos três partidas do Red Bull Bra-
gantino: duas contra o Goiás (uma pelo 
Brasileirão, outra pela Copa do Brasil) e 
uma contra o Internacional.

Desta forma Tite passa a ter cinco opções para a zaga nestes jogosZagueiro foi diagnosticado com lesão grau 1

Argentino é o principal 
destaque do Tricolor 
na temporada

Marcelo Cortes/Flamengo

Divulgação

Botafogo tem lucro de bilheteria nos três primeiros 
jogos pelo Brasileirão no Nilton Santos

David Luiz sofre 
lesão e desfalca 

Flamengo 

CONVOCADOS DA SELEÇÃO PARA AMISTOSOS
           
>> Goleiros: Alisson (Liverpool), Ederson (Manchester City) e  
Weverton (Palmeiras)
>> Laterais: Daniel Alves (Barcelona), Danilo (Juventus), Alex Sandro (Juventus), 
Alex Telles (Manchester United) e Guilherme Arana (Atlético-MG)
>> Zagueiros: Éder Militão (Real Madrid), Gabriel Magalhães (Arsenal), Léo 
Ortiz (Red Bull Bragantino), Marquinhos (PSG), Thiago Silva (Chelsea)
>> Meio-campistas: Bruno Guimarães (Newcastle), Casemiro (Real Madrid), 
Danilo (Palmeiras), Fabinho (Liverpool), Fred (Manchester United), Lucas 
Paquetá (Lyon) e Philippe Coutinho (Aston Villa)
>> Atacantes: Gabriel Jesus (Manchester City), Gabriel Martinelli (Arsenal), 
Matheus Cunha (Atlético de Madri), Neymar (PSG), Raphinha (Leeds), 
Richarlison (Everton), Rodrygo (Real Madrid) e Vinícius Jr. (Real Madrid)

Ao todo foram 30 jogos e 
15 gols pelo clube carioca. 
A média do argentino é 
de 0,5 gol por jogo.

O Flamengo já tinha sete 
desfalques confirmados para 
o jogo contra a Universidad 
Católica (CHI). Na véspera, 
uma oitava ausência apare-
ceu: trata-se de David Luiz. 
O zagueiro foi diagnosticado 
com lesão grau 1 e não foi 
relacionado para o compro-
misso do Fla na Libertado-
res da América.

Durante o segundo tempo 
do empate de 2 a 2 com o 
Ceará, no sábado (14), o joga-
dor pediu para ser substitu-
ído, dando lugar a Rodrigo 
Caio. No domingo (15) e na 
segunda-feira (16), David 
Luiz não participou das ativi-

dades com o grupo, devido às 
dores. O Rubro-Negro, então, 
decidiu realizar exames de 
imagem no atleta, diagnos-
ticando, assim, contusão de 
grau 1 na panturrilha direita 
do experiente zagueiro.

Sem David Luiz, apenas 
três defensores foram rela-
cionados para o confronto: 
Rodrigo Caio, Pablo e Léo 
Pereira.

Além dos nomes citados, 
os goleiros Santos e Diego 
Alves, o lateral esquerdo 
Filipe Luís, o meia Matheus 
França e o atacante Viti-
nho são outras ausências na 
equipe.

A ótima presença de 
público nos três primeiros 
jogos do Botafogo no Cam-
peonato Brasileiro já rendeu 
ao clube um lucro de R$ 1,5 

milhão apenas com a bilhete-
ria do Estádio Nilton Santos, 
aponta levantamento feito pela 
“Rádio Tupi”. O Glorioso saiu 
no azul nas três partidas.

O melhor público foi na 
estreia, na derrota para o 
Corinthians, com quase 37 mil 
torcedores presentes. Depois, 
no empate com o Juventude, 

o público total beirou 35 mil 
alvinegros. Por fim, na vitória 
sobre o Fortaleza no último 
domingo, 23.616 torcedores 
compareceram ao Niltão.
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